

# Murcia

Subscripción: UNA peseta al mes  
En el resto de España: 5 pesetas trimestre  
25 ejemplares 75 céntimos

# El Liberal

# Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres  
1, CRÉDITO PÚBLICO, 1,  
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

## EDICIÓN DE LA MAÑANA

### EL LIBERAL en Murcia

ES EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACION DENTRO DE LA CAPITAL Y EN TODA LA REGION DE LEVANTE Y EL DECANO DE LA PRENSA DIARIA LOCAL

Teléfono número 91

### AYUNTAMIENTO

#### La sesión de ayer

Asisten la cuarta parte de los señores que componen el Concejo: García Angosto, Rivera, Fontes Mauri, Díez Vicente, Soler Soler, Díaz Sánchez, Armero, Sánchez Jara, Alemán Guillamón, Gómez López y González Sanz.

El alcalde señor Guillamón ocupa la presidencia.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior y se dan por enterados, previa lectura también, de las disposiciones que contienen los últimos Boletines oficiales y cuyo conocimiento interesa.

Se aprueban las cuentas y jornales de la semana, según propone la comisión de Hacienda. Cuentas y pagos, cuyos detalles nos manda el alcalde para su publicación.

Se presentó el extracto de los acuerdos tomados en el mes anterior, para su publicación en el Boletín oficial.

Quedaron aprobadas las cuentas sobre recaudación de cédulas personales en el pasado año.

Se da lectura a una razonada proposición de la comisión de Hacienda, en que se rebaten las cláusulas del pliego de condiciones para el arriendo del contingente provincial, que ha expuesto la Diputación durante veinte días.

Se aprueba el informe y el dar cuenta a la Diputación de tales reparos, hechos después de atinado estudio, según deducimos de su lectura.

Se acuerda rebajar el tipo de subasta para el arriendo del Teatro Romea, á 8.000 pesetas, según propone la comisión de Teatros, y se autoriza al alcalde para que designe el día que deba celebrarse aquella.

Son aprobados varios informes de policía urbana, sobre obras.

Se da lectura a una comunicación del gobernador, en que éste pide al alcalde se le dé cuenta si se ha cumplido la real orden sobre aumento de sueldo á los médicos titulares. Pasa á la comisión.

D. Facundo Grech, participa al alcalde la instalación de una cámara frigorífica y los buenos resultados que está dando en la práctica.

Invita al Ayuntamiento para que la visite y se ofrece para coadyuvar en favor de la higiene.

Díaz Sánchez, pide que se declare la urgencia en el despacho de lo que solicita el señor Grech, con el fin de comprobar su veracidad y aplicar cuanto antes sus beneficios en favor de Murcia.

Se aprueba de conformidad y se autoriza al alcalde para que designe los que han de formar la comisión para visitar la cámara frigorífica.

Se da lectura á una moción del señor Rivera, sobre adopción de medidas higiénicas, para prevenirse contra la epidemia que amenaza.

En esa moción se pide que se lleve abundancia de agua á las alcantarillas, y en las que no pueda ser, que se cierren en forma que, en un momento dado, los dependientes municipales puedan abrirlas.

Se queja de que no se cumpla el bando dictado por el alcalde sobre cumplimiento de las ordenanzas municipales.

Pide que los barrios extremos se higienicen, por ser donde más se podría dejar sentir una epidemia.

Excita á los concejales á que inspeccionen las tiendas de comestibles y los mercados.

Díaz Sánchez ruega se declare la urgencia para que la comisión lo estudie y pueda ponerse en práctica lo que se indica, puesto que, además son los deseos en que, afortunadamente, abunda el alcalde.

Díez Vicente recuerda que el año pasado presentó una moción en igual sentido. La reproduce, dándole lectura.

En ella aboga por que se disponga de un local para aislar, en caso necesario, á los atacados de enfermedad sospechosa.

Recuerda que el Ayuntamiento acordó autorizar al alcalde para alquilar un local para dicho objeto; pero que no llegó á alquilarse.

Termina diciéndo que se tenga en cuenta también su moción.

El alcalde recuerda las medidas que ha adoptado en favor de la higiene, y dice las gestiones que lleva á cabo para buscar un local y utilizarlo, en caso necesario, con arreglo á las disposiciones sobre Sanidad. Dice que atenderá todas las indicaciones y que tiene gran empeño en ello.

García Angosto, dice que después de varias y laboriosas reuniones celebradas por el alcalde con la Junta de festejos y atracción de forasteros, han llegado á un acuerdo respecto á las fiestas que se han de celebrar en Septiembre.

Manifiesta que figurarán todos los festejos celebrados en años anteriores y algunos más.

Solo queda por asegurar la celebración del nuevo é importante de aviación.

Para llevar á cabo este festejo, se necesita dinero.

Pide que se interese la pronta resolución del ministro de Fomento con respecto á la subvención solicitada, y que para ello se autorice al alcalde para hacer toda clase de gestiones.

Así se acuerda.

El alcalde expresa su interés y sus deseos en favor de las fiestas y explica las gestiones realizadas.

González Sanz pide que se mande vacunar á los Martínez, en cuyo vecindario se ha dado un caso de viruela, según ha informado el médico.

El alcalde dice las medidas que adoptó en previsión de que no se propague tal enfermedad.

Rivera ruega se riéguen la calle de Santa Teresa y la Lonja.

El alcalde justifica el por qué no se han regado y promete se regarán cuanto antes.

García Angosto pide se recompongan las mangas de riego del Mataro.

El alcalde manifiesta que ya están arregladas.

Se levanta la sesión.

Al solicitar se conceda por el Gobierno subvención para que el nuevo festejo de la aviación tenga lugar en Murcia, al igual que se ha concedido en otras capitales como Valencia, Alicante, etc., el señor Guillamón sabemos que ha hecho y sigue haciendo gestiones para que, cuanto antes, sea concedida alguna cantidad por el ministro de Fomento.

Los diputados por Murcia y las personalidades influyentes, deben interesarse eficazmente para que sea un hecho la celebración de ese festejo del adelanto y del progreso en nuestras fiestas, con lo cual ganarán estas en mucho y con ello los intereses generales de nuestra ciudad.

Esperamos que así será, dado el interés siempre demostrado en beneficio de nuestro pueblo, por sus representantes en Cortes.

### DE BUENOS AIRES

#### Muerte de Brindis de Salas

—¡Hola! ¡Hablo con la Asistencia Pública!

—Sí, señor. ¿Y yo?

—Con la fonda y posada «Ai re dei vini», del Paseo de Julio, 294. Sirvase mandar una ambulancia á recoger un enfermo grave. Es un negro atorrante (1) que se está muriendo.

La ambulancia fué. Regresó trayendo al infeliz. Se le acostó en una cama para examinarle. Era un negro. Dos enfermeros comenzaron á quitarle el traje. Tenía la chaqueta y los pantalones, sucios y descoloridos. Los botines rotos. Las prendas interiores eran... ¡Qué pena! ¡Qué asco! Daba pena y asco, en verdad, toda aquella miseria. La camisa, inmundada. Y debajo, en vez de camiseta, un corsé masculino, con ballenas. Un corsé parecido al que usan las mujeres. ¡Pero, qué sucio!

—¿Quién será este hombre?

—Un atorrante, sin duda.

—Aquí, en este bolsillo, tiene algunos papeles. Hay un pasaje. El programa de un concierto en Ronda. Una tarjeta. Un pasaporte... ¿Qué dicen?

—«Caballero de Brindis, barón de Salas». ¡Oh! ¡Es el célebre violinista Brindis de Salas!

Al oírse nombrar el moribundo tuvo un segundo de lucidez. Abrió los ojos. Y dijo:

—Sí, soy Brindis de Salas. Pero me muero...

Después cerró los ojos. Empezó á

agonizar. Y lentamente, tranquilamente, se fué quedando frío. Duro. Yerto. ¡Muerto!... En una parihuela de carnicería llevaron su cadáver há depositó de la Asistencia Pública. Allí lo tiraron, junto á un joven suicida y á un viejo ladrón á quien un compañero matara de un balazo. Así lo encontré yo. Sobre el cadáver habían puesto su ropa y su corsé mugriento. Ese corsé era el último reflejo de la vanidad del pobre negro...

La historia de este lírico bohemio se parece á un cuento... Sin embargo, es cierto. El 1.º de Junio, murió en nuestra ciudad... Llegó de Europa en el vapor «Satrústegui». ¿A qué vino? Se ignora... Después de haber sido casi millonario; después de haber vivido la vida de un monarca; después de haber hecho temblar el corazón de las mujeres; después de haber paseado por el mundo su alma que era un violín; después de tanto amor, de tanto fuego, de tanto sol, de tanta melodía, de tanta gloria y de tanto laurel, cayó al fin, destrozado. Viejo, pobre, sucio, negro, tísico y solo... ¡Solo! ¡Solo! ¡Si quisiera tuvo en el momento de morir, el consuelo de abrazar el violín que lo hizo célebre...

Juzgar á Brindis de Salas, es tarea muy fácil. No era un genio. Tampoco era un talento. Fué un violinista genial porque era negro... Era, sencillamente, un hombre. Un hombre que soñaba. Iba por el mundo con las alas abiertas. Se embriagaba de sí mismo. En la copa de su orgullo, se bebió de un trago todo su porvenir. Su muerte miserable fué el último tumbó de su embriaguez. Hay mujeres que al mirarse al espejo, se emborrachan... vestidas ó desnudas... con su propia belleza. Brindis de Salas, oía la voz de su propio violín, y se mareaba con las armonías que él mismo se arrancaba del espíritu... ¡Hálabase siempre borracho de gloria...

No tocaba sino cuando quería. Su vanidad necesitaba el humo del aplauso. Por eso odiaba y amaba las ovaciones. Alto, varonil, esbeto, garboso, Brindis era bello. Mi abuela decía de él: «Parece un hombre rubio, tallado en ébano...» En el prósceno, con su violín, era un ímán. Sus ojos relampagueaban. Movía el arco con una destreza admirable. Dominaba y maneja todas las «poses». Era un D'Annunzio del frac, de las corbatas y de los cuellos. Como intérprete era incorregible, en el sentido de que no siempre respetaba las obras. Conocía la debilidad del público. Era efesta. Arrancaba el entusiasmo á tiros. Pero su fogosidad dominaba. Subyugaba. Ataba... Leo Mirau, viejo periodista alemán, fué el primer secretario que tuvo Brindis en Buenos Aires. Me ha suministrado datos curiosos. Brindis llegó aquí muy pobre. Con Mirau fué á ver á Onrubia, quien sólo le ofreció cien pesos por concierto. No aceptó... El inolvidable Frexas, entonces crítico de «La Nación», llevó á casa del general Mitre. Allí Brindis tocó diez minutos ante un buen auditorio. Hizo maravillas. No habló una palabra. Tocó. Saludó. Y se fué... Era su táctica. Al día siguiente Frexas publicó un artículo lleno de entusiasmo. Entonces, Onrubia, le ofreció por audición mil pesos. Era la fortuna... Ya enriquecido, se fué de nuevo á Europa. Estaba casado allá con una señora de la nobleza, rubia y muy hermosa. Vive todavía en Berlín. Allí viven también los tres hijos de Brindis. Los tres son rubios. Son violinistas de cámara del emperador. Están ricos. Una hija natural, negra,—debe estar en Buenos Aires. No se la encuentra... Brindis nació en Cuba. Pero, se naturalizó alemán, aunque en el pasaporte hallado en su bolsillo consta que es prusiano... Hablaba siete idiomas. El emperador de Alemania le condecoró con la «Cruz del Águila Negra». Nació el 4 de Agosto de 1852. Su padre, Claudio Brindis, era músico célebre. Como él, era cubano y negro. Fué como él, muy rico. Murió como él, muy pobre. Y ciego... En Buenos Aires la popularidad de Brindis era enorme. Una bella dama porteña enamoróse de él. El negro le envió desde Cienfuegos un retrato que decía: «A tus divinos ojos». El día del entierro,—un entierro triste de poeta condenado á sufrir la ironía de las cosas humanas,—la dama fué al cementerio y echó sobre la tumba del artista un puñado de rosas... Alguien cree que Brindis ha muerto envenenado. Su muerte es misteriosa...

Apapito Candileja.

### DIARIO DE MURCIA

#### FELICES DIAS

Hoy celebra su santo el alcalde de esta ciudad don Enrique Guillamón, y me parece justo dedicarle una salutación pública en esta sección esencialmente murciana.

Deséole muchas felicidades en este día en unión de su estimable familia y anhelo poder repetir este saludo el año próximo al Enrique y al alcalde, pues, ejerciendo este cargo por todo un año y continuando cerrado en sus propósitos, es como podrá conseguir, sino ponerse al día, acortar mucho los pagos de las obligaciones municipales y hacer algo bueno por la población.

El señor Guillamón entró en el Ayuntamiento cuando este se encontraba en el momento culminante de su falta de recursos. Encargarse de la Alcaldía fué como arrojarle al mar sin confiar siquiera en una tabla; pero en dos meses de ahogo, se ha visto que no se hunde, qué flota y se sostiene y que va á salir á la orilla.

Tiene á su lado á todos los concejales sin distinción de partidos, le acompañan también las simpatías de la opinión, le estimulan cariñosamente todos los periódicos, y el hombre marcha sereno y bien acompañado por el camino que se trazó en sus principios.

¿Que le falta ahora? Qué no lo apremien, ni molesten; que inspire á todos la confianza que debe inspirar por su rectitud y buena voluntad y que el éxito más completo corone sus esfuerzos.

Yo así se lo deseo por su buen nombre y por el progreso y adelanto de esta ciudad.

Felizmente el señor Guillamón no acarcia realizar más que una gran empresa, la de pagar todo lo que no se ha pagado de las mejoras hechas por sus antecesores. —¿Es que es poco? ¿Pues no se dice vulgarmente que el verdadero condé es el que paga? Pues, por lo menos coautor bien podrá llamarse al alcalde que acaba de pagar las obras que otros realizaron.

En fin: ¡muchas felicidades! ¡buena suerte!

J. M. Tornel.

### ILUSION

Yo necesito amar intensamente en el reposo de esta noche clara; noche de enervamientos y perfumes, noche de besos y canciones vagas.

Yo necesito amar, mientras la luna, con vivas, luminosas pinceladas, dibuja en los cristales de la fuente mirabillosa reflejos de plata.

Yo necesito amar... Por eso espero, por eso espero á la mujer soñada bajo la majestad de las estrellas, en la triste avenida solitaria.

Yo la espero... la espero... Mi corazón presente su llegada y veo destacarse entre las sombras de su figura la silueta blanca, y en desmayo de sedas se aproxima el ligero rumor de sus pisadas...

Bajo la fiebre de sus ojos negros florecen los rosales de mi alma y tiemblan en mis manos sus manos señoriles y románticas...

No te vayas, ensueño de mi vida, ilusión, no te vayas...

que necesito amar intensamente en el misterio de las noches claras!

León González.

### Concurso de poesías

Siempre atenta la Asociación de la Prensa alicantina á contribuir en toda la medida de sus fuerzas al engrandecimiento, prosperidad y esplendor de esta capital, ha decidido —con motivo de la gran fiesta de toros organizada por «Taurina de Levante» para el 11 de Agosto próximo— abrir un concurso de composiciones poéticas bajo las siguientes bases:

1.ª Tema: Descripción de lo que es y representa para Alicante la mencionada corrida.

2.ª Metro libre, no pudiendo exceder las composiciones de sesenta versos.

3.ª Premio: Un valioso objeto de arte y una barrera con su entrada para presenciar la corrida. Si el poeta premiado residiese fuera de la población, se le suffragarán, además, los gastos de viaje y estancia en esta capital.

4.ª Condiciones. Las composicio-

nes se presentarán al presidente de la Asociación de la Prensa desde esta fecha hasta el día 8 de Agosto próximo á las doce de la noche, en cuyo día y hora quedará terminada la admisión de poesías. Estas deberán presentarse bajo sobre lacrado que llevará un lema; y en otro sobre, con el mismo lema, se incluirá el nombre y domicilio del concursante.

Los poetas que tomen parte en el concurso y residan fuera de la capital, remitirán sus pliegos por correo al presidente de la Asociación de la Prensa y ateniéndose á lo prescrito en el párrafo anterior.

Las poesías se publicarán en los periódicos de la capital, enumeradas, con su lema y un boletín de votación. Estos boletines, que servirán para que el público elija el poeta, que, á su juicio debe ser premiado, se remitirán al presidente de la Asociación de la Prensa bajo sobre franqueado con un sello de 14 céntimos, desde el día 6 al 7, ambos inclusive, del próximo Agosto.

El día 8, la Junta directiva de la expresada Asociación procederá al escrutinio para determinar la poesía que haya obtenido mayor número de votos, que será la premiada, y el 9 se insertará dicha poesía en los periódicos, autorizada con el nombre del autor, el cual podrá recoger el premio ofrecido en el domicilio oficial de la Asociación, Pasaje de Américo, 1, principal.

## Cartagena al día

### INFORMACIÓN POSTAL, TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

#### Medidas previsoras

Aun á trueque de que se alarmen infundadamente los tímidos, y protesten los que juzgan más patriótico y sensato ocultar un peligro que prevenirlo, hemos de llamar la atención de las autoridades, excitando su celo y estimulando su pericia, de acuerdo con las instrucciones especiales del Gobierno y en armonía con la actitud de importantes poblaciones, para que se extremen las precauciones y medidas sanitarias que, en caso preciso, nos pusieran á cubierto de cualquier epidemia de las que hacen su intrusión en Europa en esta época del año.

¡No nos creemos amenazados de ningún peligro inminente, ni sospechamos estar bajo la inmediata invasión de ninguna epidemia, dicho sea en feliz hora, pero si consideramos pocas, cuantas precauciones se adopten en defensa de la salubridad y de la higiene públicas, en toda época, y muy especialmente en la actual, propensa al incremento y desarrollo de enfermedades perniciosas.

Recursos sobrados posee actualmente la ciencia, para acorazar á la humanidad contra toda invasión epidémica, y el olvido de elementales preceptos higiénicos y la libre infracción de las leyes sanitarias suelen ser origen y propulsoras de las catástrofes de que son víctimas algunos pueblos.

Nosotros no queremos que la nuestra figure entre esas ciudades incultas y suicidas, que por apatía é ignorancia, ó por ridículos remilgos dejan de adoptar las debidas precauciones sanitarias, con el fútil pretexto de no alarmar á los pusilánimes que prefieren desprevenirse contra un peligro dudoso á sufrir las consecuencias de un mal cierto.

En todas las ciudades españolas, y con especialidad en los puertos de mar, se ha emprendido una activa campaña sanitaria que asegurará la salud pública; Cartagena no ha de ser una excepción en esta cruzada higiénica.

En el celo é inteligencia de nuestras autoridades sanitarias confiamos,

#### Fiestas del Carmen

Esta mañana dan comienzo las fiestas organizadas en el barrio del Carmen con motivo de festividad de su Patrona. A primera hora recorrerá las principales calles una alegre diana y esta noche se celebrará una verbena y baile popular que se repetirá mañana noche. Las verbenas estarán amenizadas por dos bandas de música y varios organizados. A las nueve de esta noche se quemará un hermoso castillo de fuegos artificiales construido por los acreditados pirotécnicos señores Mora. El domingo por la mañana habrá solemnes fiestas religiosas con misa cantada y sermón á la Patrona. A las doce se repartirán 800 raciones de pan á los pobres. Por la tarde tendrán lugar dos cuca-

**EL LIBERAL-Murcia**

**VALE**

FOR UN BONO DE OPCION

para el regalo del Veraneo gratis de EL LIBERAL

El canje de Vales finaliza el 18 de Julio de 1911.

**Veraneo en Torrevieja**

**La emigración**

(POS TELÉGRAFO)

**Cifra aterradora**

Madrid 15 (1 md.)

El Consejo superior de emigración ha publicado los siguientes datos: Salieron de los puertos españoles durante el año de 1910, 160.926 emigrantes ó sea 49.878 más que en el año anterior.

Dirigiéronse á la Argentina 109 mil 415; á Cuba, 27.452, y al Brasil, 14 mil 514.

**De Sociedad**

Continúa enfermo el alcalde de esta ciudad, nuestro distinguido amigo don Manuel más Gilibert.

—Han llegado á esta ciudad con objeto de pasar aquí el verano, las distinguidas y bellísimas señoritas murcianas María y Amelia Bolívar.

—De Madrid regresó acompañando á su hermana política doña Rosario Espejo, el médico don Miguel Angel de la Cuesta.

—Los jóvenes, segundos tenientes de esta guarnición, don Luis de Haro, don Bartolomé Soler, don Serafin Martínez, don José Calderón y don Juan Bernal, han ascendido al empleo superior inmediato.

—También ha sido ascendido al empleo de primer teniente de ingenieros, nuestro paisano don Francisco Oliver y Rolandi.

**Guerra y Marina**

Se ha concedido gratificación de efectividad al primer médico don Benito Pico.

—Ha hecho entrega de la Secretaría de Justicia el asesor don José Lizana.

—Se ha concedido transmisión de pensión á doña Gloria Fernández, huérfana del comisario de Marina don Juan Fernández Villamargo.

—Se aprobó el cambio de destino de habilitado del Hospital, siendo designado el contador de navío don Alfonso Siles, para relevar al de igual empleo don Casiano Ros.

—Se remite al Arsenal el expediente sobre abono de diferencia de sueldo al teniente de navío don Domingo Caravaca.

—Pasa al ordenador la instancia del alférez de navío don Francisco Alonso, solicitando indemnización.

—Se remiten al Estado Mayor Central, las partidas de nacimiento de los escribientes don Francisco Antón, don Pedro Albaladejo y don Rafael Gutierrez.

—Se dá autorización del gobernador militar de la plaza para realizar unas obras en la estación torpedista de este Apostadero al objeto de efectuar los ejercicios reglamentarios.

—Han sido invitados el gobernador militar y los generales de la Armada don Antonio de la Rocha y don José María Díaz, á los actos religiosos que han de celebrarse los días 16 y 17 del actual, festividad de la patrona de los marinos.

—Se ha remitido al Supremo la instancia de doña Carmen Págan, solicitando mejora de pensión.

—Idem, ídem de doña Felipa García y doña Encarnación Martínez solicitan- do ídem, ídem. —Se ha dispuesto que el alférez de navío don Fernando Navarro embarque en el cañonero «Imerario» en relevo del oficial de igual empleo don Luis Felipe Bausá y Ruiz de Apodaca. —Los segundos médicos don Enrique Enciso, don Jaime Malverti y don Enrique Berenguer, destinados en el Hospital de Marina de este Apostadero, pasan destinados al crucero «Numancia», al acorazado «Pelayo» y al transporte «Almirante Lobo», respectivamente.

**Fábrica de Muebles**  
DE  
**ALEJANDRO DELGADO y COMP.ª**  
(SOCIEDAD EN COMANDITA)  
**MURCIA**  
SITUADO FRENTE A LA ESTACION DEL FERROCARRIL  
Entrada: Paseo de Corvera, calle de Galdo

**Cartera de Cartagena**

Los serenos Guillamón y Pagán han sido detenidos durante la pasada noche, a Vicente Mata Rubio y Francisco Robles Navarro, por escándalo y riña en la vía pública.

En las oficinas del Laboratorio Municipal, se han vacunado ayer gratuitamente, 48 niños de ambos sexos. Ayer a las cinco y media de la tarde se ha reunido para despachar varios asuntos la comisión municipal de policía.

Ayer a medio día un sujeto llamado José León (a) Zapatinillo, maltrató de obra a una mujer llamada María Faura Pereura.

Intervino en la contienda para evitar tan repugnante espectáculo un sujeto llamado Pedro Galdeano Fernández, el cual recibió un silletazo en la cabeza, que le produjo una herida contusa en la frente.

Fue detenido el agresor por el guardia de seguridad número 57. El herido fue curado en el Hospital de Caridad.

Ayer mañana fondeó en nuestro puerto el vapor inglés «Pastelfield» el cual se dirige desde Italia a Almería y la sanidad de aquel puerto le negó la entrada.

Según se dice a bordo de dicho buque falleció un tripulante de enfermedad sospechosa.

Tan pronto como fondeó fue visitado por el inspector de sanidad don Pedro J. Rufé, el cual hizo un detenido reconocimiento.

El «Castifield» quedó amarrado al rompeolas en observación. Ha producido cierta alarma la llegada de dicho buque.

En el correo de ayer llegaron Limeño y Gallito III acompañados de sus cuadrillas.

El mixto de la tarde llegaron los seis becerros de Carreteros que se lidiarán el próximo domingo.

Han fondeado ayer mañana procedentes de Gurruchua, los torpederos ingleses, 91, 92, 93, 94, 95 y 96.

Manda dichos buques el teniente de navío, H. L. Shephard, el cual pasó a cumplimentar a las autoridades del Apostadero.

Los torpederos llevan 12 tripulantes y montan 8 cañones cada uno. Sus máquinas tienen una fuerza de 2.000 caballos y desplazan 100 toneladas cada uno.

Saldrán para Cuivring pasado mañana. El jefe de la guardia municipal ha denunciado la casa número 15 por hallarse en malas condiciones.

Por sustraer varios trozos de metal en el establecimiento del señor Garrido han sido detenidos José Andrés Campos y Antonio Casado Alburquerque.

El guardia municipal Juan Jiménez, condujo al Hospital de Caridad a Antonio Martínez Soler, el cual se produjo una herida contusa en la frente a consecuencia de una caída.

Por la Alcaldía han sido dimitidos los alcaldes de barrio de la Palma Juan Clares Molina, José Martínez Pérez, José Conesa López y Amaro Marín García.

Para ocupar dichos puestos han sido designados Federico Asensio Herrera, Salvador Esteban Angosto, José García Ros y Pablo Esteban García.

**Espectáculos**  
TEATRO DE VERANO.—Compañía de zarzuela de don Rafael Gil. Espectáculos por secciones. EL BRILLANTE.—Películas cinematográficas. Gran éxito del Duetto Sobornil y la bella Chelito.

**Centro de suscripciones**  
Las suscripciones a EL LIBERAL podrán hacerse en Cartagena, dirigiéndose a D. Alfonso Mena Orozco, Plaza de refugio, 10.

**Multas y denuncias**  
El guardia municipal núm. 38 ha decomisado al vecino de Beniján, Salvador Galiano, un cántaro de leche aguada que llevaba para la venta.

—Por la guardia municipal ha sido denunciado el vecino de la casa número 1, de la calle de Alfaro, por arrojar aguas a la vía pública, manchando a un transeunte.

Por la misma causa ha sido también denunciado el dueño de la casa núm. 42 de la calle del Crédito Público.

—Por dar 55 gramos de menos en una pesada, ha sido denunciado un carnicero del exterior de la plaza de abastos y vecino de la calle de Cartagena.

El guardia municipal núm. 33, da conocimiento del estado ruinoso en que al parecer se encuentra la repisa del balcón de la casa número 38 de la calle de Isabel la Católica.

También hace el guardia número 35 la misma denuncia de la casa número 15 de la calle de Madre de Dios.

**Regalo de EL LIBERAL**

**Veraneo a Torrevieja**  
250 ptas. en metálico  
Faltan 4 días

para el canje de vales por bonos de opción para el regalo del veraneo.

Nuestros lectores de fuera de Murcia pueden, cuando gusten, hasta el día 18 del corriente, canjear los Vales por bonos de opción para el regalo del veraneo que ofrece EL LIBERAL.

Para este efecto, tenemos provisto a nuestros correspondientes administrativos de los bonos correspondientes.

Nuestros suscriptores, hasta la indicada fecha 18 del corriente, pueden efectuar los pagos por recibos de suscripción para tener derecho a los bonos de opción, en la administración de este periódico, ó por libranzas del Giro Mutuo.

**Cartera de Murcia**

**Tienda-Asilo del Palmar**  
Han entrado de semana: don Mariano Hernández y don José Jiménez. Han salido: don Juan Antonio Espinosa y don Juan Bastida.

**Requisitoria**  
El Juzgado de instrucción de la Comandancia de Marina de Barcelona, cita a Antonio Ortiz y Cárceles, hijo de Antonio y Teresa, natural de esta, soltero, camarero, de 20 años de edad, domiciliado en Barcelona últimamente, en la calle de Aragón, núm. 235, 2.ª, 2.ª.

El que comparecerá en el término de 30 días, contados desde la publicación de dicha requisitoria hasta el 11 del presente mes.

Este individuo ha sido citado para el servicio activo no habiéndose presentado, por lo que se hace la presente requisitoria.

**Reclamado**  
El Juzgado de primera instancia de Orihuela, cita a Miguel Moreno Calleja (a) el Vivo, soltero, de 18 años, para que comparezca ante dicho juzgado a responder de los cargos que le resultan que contra él y otros por sumario que se instruye por el delito de hurto.

**CON LOCIÓN DEQUEANTO**  
JAMAS BLANCO  
JAMAS CALVO  
Unico Preparado Científico para blanquear y quitar la calvicie por la Academia de Medicina de París.

El Juzgado de primera instancia de Orihuela, cita a Miguel Moreno Calleja (a) el Vivo, soltero, de 18 años, para que comparezca ante dicho juzgado a responder de los cargos que le resultan que contra él y otros por sumario que se instruye por el delito de hurto.

—Han venido en el caserío titulado Las Beatas, de la demarcación de San Pedro de Piná, los jóvenes Nicolás Pérez Bas, Nicolás Pérez Zapata, Pedro Vera Villena y los hermanos Francisco y José González Martínez.

De dicha reyerta cruzáronse dos disparos de arma de fuego, sin consecuencias, resultando sin embargo el Pedro Vera y los hermanos Francisco y José con heridas en la cabeza producidas con palo.

La guardia civil del puesto de San Pedro, detuvo a los contentientes.

**Novillada**  
Ha solicitado permiso en este gobierno civil para celebrar una novillada a beneficio de los pobres de Corvera, en dicho pueblo, el marqués de Or-doño.

**Pérdida**  
En las oficinas del cuerpo de seguridad existe un llavero con llaves que se encontró ayer una pareja en la plaza de Aliaga.

La persona que lo haya perdido puede presentarse en dichas oficinas donde le será entregado siempre que acredite su pertenencia.

La guardia civil del puesto de Blanca ha detenido al vecino de dicho pueblo Alberto Espinosa Cano, de 20 años de edad, el cual después de haber soltado una jaca de la propiedad de Pascual Pérez Cano y pasearse en ella, lo abofeteó, resultando con lesiones en la nariz y cuerpo.

**Armas**  
Los guardias de seguridad han recogido dos revólvers y una faca a tres individuos que las usaban sin la correspondiente licencia.

**Pepita Gil Bastida**  
En nombre de la joven Pepita Gil Bastida, damos las gracias a todos cuantos se han interesado por su salud durante el transcurso de la curación de las heridas sufridas por su esposo, la madrugada del 7 del pasado mes de Junio,

en su domicilio de la calle de Madre de Dios, número 12.

Pepita, es hoy muy visitada por infinidad de personas que se interesan por el completo restablecimiento de su salud.

Nosotros cumplimos gustosos este encargo al mismo tiempo que deseamos una rápida curación de dichas heridas.

Buena digestión. Para conseguirla los que tienen el estómago enfermo se impone el uso de medicamentos que tonifiquen, abran el apetito, auxilien la acción digestiva, que sean descongestionadores de la mucosa gastro-intestinal y reconstituyentes. El Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos produce estos efectos.

**Por desobediencia**  
Por desobedecer a los guardias de seguridad 19 y 46, al llamarle la atención en el jardín de Floridablanca, ha sido detenido José Antonio Nicolás, vecino de la calle de Andujar.

**A Cabo Palos**  
Ayer marchó a Cabo Palos, el señor gobernador.

**Pedrada**  
Los guardias de seguridad han presentado en la inspección de vigilancia a Manuel Pedreño Pelegrín, por haber causado una herida con una piedra a Antonio Lozano Serna, en la plaza de Santo Domingo.

El herido fue curado en el hospital, pasando a su domicilio.

**Mitin radical**  
El próximo domingo tendrá lugar en el vecino pueblo de Espinardo la celebración de un mitin organizado por los elementos radicales.

Tomarán parte jóvenes y entusiastas oradores de esta capital.

**NOTAS MUNICIPALES**

El alcalde de Beniel participa haber expuesto al público el edicto convocando a Junta para el día 18 del actual.

—El inspector de derechos reales de Mula interesa de este ayuntamiento se le notifique las cantidades que María López Alcolea debe ingresar en dicha oficina.

—El gobernador civil remite al ayuntamiento un ejemplar del «Boletín oficial» para que se exponga al público por 30 días sobre la petición hecha por don Francisco Illán, para el aprovechamiento de las aguas del barranco del «Cigarrón» para destinarlas a riegos.

—El conserje del cementerio de Nuestro Padre Jesús, participa haber remitido 120 raseras de fosas comunes sin número con el carretero Angel Gómez y haber recibido una docena de cajones y media de escobas.

—D. Emilio López Sánchez-Solis, perito químico municipal, participa el resultado del análisis practicado de las dos muestras de pimienta que se remitieron, número 1, grandes y dos pequeñas.

**Campaña sanitaria**

(POR TELÉGRAFO) Madrid 14 (3 t.)

La Gaceta publica un decreto pidiendo a los gobernadores datos precisos para empezar la campaña sanitaria para evitar la propagación del cólera.

Prohíbe el embarque de emigrantes en los buques procedentes de puertos infectados.

Retira también la autorización para dedicarse al transporte de emigrantes a la compañía anónima de navegación trasatlántica.

En vista de que existe en Mazagan el tifus exantemático, se han declarado sucias las procedencias de este punto.

**Política conservadora**

(POR TELÉGRAFO) Madrid 14 (3 t.)

En los primeros días del mes de Agosto, Besada y Bugallal irán a Asturias acompañados de otros varios diputados.

Harán excursiones por la provincia y en Septiembre probablemente marchará Besada a Barcelona.

**LA CÁRCEL MODELO**

(POR TELÉGRAFO) Madrid 14 (3 t.)

Pérez Crespo ha girado una visita a la Cárcel Modelo, ordenando ampliar e instalar nuevos talleres, con objeto de que puedan trabajar doble número de reclusos de los que actualmente lo hacen.

**El Teatro de la Zarzuela**

(POR TELÉGRAFO) Madrid 14 (12 t.)

Se ha firmado el contrato para la reconstrucción del incendiado Teatro de la Zarzuela.

Las obras costarán 700.000 pesetas y serán dirigidas por el arquitecto D. José María Ujao.

Quedará terminada la reconstrucción dentro del actual semestre, para poderlo inaugurar en Enero.

Las primeras funciones serán homenaje a Chapí, Caballero y Chutea.

**Por las víctimas de Algezares**

Recaudado en casa de los Hijos de D. Antonio Meseguer para las familias de las víctimas por el hundimiento de una cantera en Algezares.

Plas. Cts.  
Suma anterior. . . 194 50  
Don Felipe Albuquerque. . . 2  
Adolfo Vila. . . 1  
Carlos García Martínez. . . 5  
Sandalio Rosique Cerdan . . 1 50  
Juan Pedro Perez de Tudela. . . 5e  
Una madrileña. . . 2  
Total. . . 206 50  
(Continúa abierta esta suscripción.)

**En los talleres de EL LIBERAL**

SE HACEN TODA CLASE DE IMPRESOS

**Barcelona**

(POR TELÉGRAFO) Madrid 14 (3 t.)

**Incendio en una fábrica**  
A las nueve de la mañana de ayer se produjo un horrible incendio en una fábrica de celuloide de la calle de la Diputación.

El incendio se cree debido a la combustión espontánea de los productos almacenados.

Una obrera, presa de horrible pánico, se arrojó a una terraza contigua a la fábrica, hiriéndose levemente.

También sufrió quemaduras de poca importancia. Quedaron destruidas todas las existencias.

Solamente han quedado los cimientos del edificio. Las pérdidas se calculan en unos treinta mil duros.

**Periódico denunciado**  
Ha sido denunciado nuevamente El Correo Catalán.

Vuelve a sus antiguas campañas de injurias contra el gobernador.

**Registro policiaó**  
La policía realizó un registro en una casa de la calle del Consejo de Ciento, deteniendo a un individuo sospechoso.

Todo parece relacionado con una nueva pista, sobre el terrorismo. Les autoridades se muestran reservadas, eludiendo contestar a cuanto se les pregunta respecto a este asunto.

**Denuncia interesante**  
Insiste en que a Cristóbal Pujol le ha denunciado su propio hijo de haber colocado en unión de dos individuos, la bomba que estalló hace un año en la Rambla.

En virtud de la denuncia han sido encarcelados.

**Weyler a Madrid**  
Madrid 15 (1 md.)

Ha marchado a Madrid acompañado de uno de sus ayudantes, el general Weyler.

Parece que el viaje está relacionado con la nueva pista encontrada sobre el terrorismo.

**Prohibición**  
Ha sido prohibida la fabricación de embutidos a causa de los excesivos calores que se dejan sentir.

También se ha prohibido que en los aguaduchos se fabriquen los refrescos con agua del pozo.

**Calatayud**

(POR TELÉGRAFO) Madrid 13 (12 t.)

Dicen de Calatayud que un automóvil de la matrícula de Barcelona, que lo ocupaban cuatro viajeros, chocó contra un guardacanton, a unos tres kilómetros de la ciudad.

A consecuencia del choque el auto cayó a un barranco, rompiéndosele todos los neumáticos y los cristales delanteros.

Los viajeros resultaron contusionados. Ayudados por los campesinos, repararon las averías, continuando la marcha después de curados.

**Maura a Madrid**

(POR TELÉGRAFO) Madrid 14 (3 t.)

Desde Santander se trasladó Maura a Madrid. Le despedieron en la estación sus hijos e íntimos amigos políticos.

**Consejos de guerra**

(POR TELÉGRAFO) Madrid 14 (3 t.)

Ha sido confirmada por el Supremo de Guerra y Marina la pena de muerte impuesta al reo Ramón Clemente que mató en Manzanares a un guardia civil.

**Escritor condenado**  
También ha sido condenado el escritor socialista Francisco Saborit, por el manifiesto publicado invitando al mitin organizado por los socialistas contra la guerra.

El partido obrero y los socialistas preparan una campaña para pedir el indulto de Saborit.

EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS DE LOS SEÑORES  
**DOÑA CARMEN IBÁÑEZ ESPINOSA DE LOS MONTEROS**  
Y DE SU ESPOSO  
**Don José Miró y Pascual**  
Se dirán mañana 16, misas cada media hora, desde el alba hasta las doce, en la iglesia de las Carmelitas, estando el Señor de manifiesto, aplicándose también los cultos que se celebren en dicho día.  
**Sus hijos, nietos y demás familia,**  
Suplican a sus amigos y personas piadosas asistan a estos cultos, por lo que les quedarán reconocidos.  
Murcia 15 de Julio de 1911  
El Excmo. Sr. Nuncio Apostólico de Su Santidad y varios Arzobispos y Obispos, han concedido 100, 80 y 40 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

# La huelga de Zaragoza

(POR TELÉGRAFO) Madrid 14 (12 t.)

**GRAVES DESÓRDENES**  
La hoja de los patronos

Los patronos han publicado la anunciada hoja historiendo las negociaciones habidas para llegar a la solución del conflicto.

Exponen la fórmula conocida como última concesión, añadiendo que esperarán hasta el lunes para que entren los obreros al trabajo.

**Más coacciones**  
Durante todo el día de ayer no cesaron de registrarse coacciones. Las fuerzas de la guardia civil y seguridad procuran evitarlas sin apelar a la violencia.

No obstante desee el amanecer variaron de táctica procediendo enérgicamente para repeler las coacciones y disolver los grupos.

**Soldado agredido**  
Bernardino Abos, soldado rebajado del regimiento de Galicia, al salir de una fábrica de curtidos fue acometido cuchillo en mano por cuatro huelguistas.

El soldado le amenazó con un revólver descargado. Gracias a la oportuna intervención de la guardia civil el Bernardino no fue herido.

La policía busca a los agresores. Se les someterá a la jurisdicción de Guerra.

**Ejercicios de artillería**  
El regimiento de artillería de guarnición en Zaragoza realizó ejercicios en el campo aragonés.

Después desfilaron por las calles de la población.

**La guardia civil**  
En la actualidad hay en Zaragoza 500 guardias civiles de infantería y 76 de caballería.

**Disparos y cargas**  
Se reciben nuevos detalles de los sucesos ocurridos en Zaragoza con motivo del paro general.

Anoche un grupo de hombres ocupó las mesas de una horchatería, siendo rodeados éstos de numerosos amigos de los que estaban sentados.

Como impedían la circulación de transeuntes, los guardias ordenaron que despejaran.

Acto seguido sonó un disparo. Se afirma que el autor fue un sujeto que estaba emboscado en el Arco de San Roque, y el cual apuntaba hacia la horchatería.

El disparo hirió al guardia número 13.

La policía cargó sable en mano, persiguiendo a centenares de huelguistas, que desprovistos entraron corriendo en la Plaza de la Constitución.

Durante cuarenta minutos, las cargas se repitieron.

En el Coso sonaron dos disparos. En la calle de San Gil dos policías disparaban sus revólvers.

En la calle de San Jaime, cuatro disparos produjeron gran pánico. La alarma y confusión que se produjo con este motivo, es indescriptible.

El comercio cerró las puertas de sus establecimientos.

La guardia civil de caballería e infantería, acudió en tropel, dando feroces cargas, especialmente en el Arco de San Roque, que es una calle estrechísima y peligrosa.

Secciones de guardia civil de caballería, galopan por las calles céntricas.

Suenan innumerables gritos de alarma y toques de atención.

La Cruz Roja se multiplica recogiendo heridos.

Muchos de éstos, huyen temerosos de ser reconocidos.

El Coso y calle de Alfonso, están ocupados militarmente.

En las travесías, los grupos de guardia civil hallanse con los fusiles preparados impidiendo la circulación, con orden de disparar.

Los huelguistas, huyendo, se refugiaban en el Centro Obrero. Frente a la Federación obrera, las fuerzas hicieron muchos disparos y

dieron varias cargas, practicando además muchas detenciones.

La plaza de la Constitución está rodeada de guardia civil de infantería. En el Centro se halla situada una sección de caballería.

Realizaron cacheos, recogiendo multitud de armas.

Muchas mujeres fueron sorprendidas por los sucesos en la calle, refugiándose aterradas en los cafés y en las casas que podían, llorando amargamente.

Las acompañaban los civiles. El espectáculo resultaba tristísimo.

**Detenidos.—Heridos**  
A las 12 y media, desde la Diputación, fueron trasladados a la Audiencia muchos detenidos.

Estos iban fuertemente esposados, formando cuerda.

Los escoltaban numerosas fuerzas. El Círculo radical está rodeado de guardia civil, siendo detenidos por ésta cuantos salen.

Durante el tiroteo cayeron heridos, frente al Círculo Radical, José Gracia y Eduardo Navarro.

Varias mujeres republicanas los recogieron, curándolos.

**Más cargas y tiros**  
En la calle de la Verónica, plaza del Teatro y pasaje del Pilar, hubo también cargas y tiroteos.

A las once y cuarto, la lucha se había generalizado, haciéndose temer gravísimas consecuencias.

Los obreros se marcharon, abandonando el centro de la población y dirigiéndose a las afueras.

**Más heridos**  
Se sabe, hasta ahora, que ha habido los siguientes heridos:

Mariano Gimeno, Francisco Rubio y Mariano Elipe, de sablazos en la cabeza.

El agente Alvino, de un balazo en la pierna; Joaquín Latorre, una herida de machete de Mausser en la nalga; Santiago Barcelona, un sablazo en el antebrazo; Tomás Martínez, un sablazo en el parietal izquierdo.

Hay muchísimos más heridos.

**Renace la tranquilidad**  
A las doce empieza a renacer la tranquilidad.

Las afueras están muy vigiladas. La policía ha denunciado que desde los balcones del Círculo Radical se hicieron quince ó veinte disparos.

Los radicales lo niegan. La policía insiste, afirmando que dispararon contra los guardias.

Cuando trataban de detener a dos radicales, sus correligionarios agredían a los soldados.

Corre el rumor de que el juez ha hecho clausurar el Círculo Radical.

Durante los sucesos, el capitán general permaneció en el despacho del gobernador.

Al iniciarse los incidentes se hallaban reunidos los tipógrafos.

Se apresuraron a levantar la sesión para evitar se creyera que ellos tenían intervención en los sucesos.

Después de la media noche, la tranquilidad es completa.

Las calles están solitarias.

Durante los sucesos se celebró en el Ayuntamiento una reunión entre patronos y obreros, llegando a un acuerdo.

Habían estipulado tener la jornada de nueve horas y media hasta el 15 de Agosto, y en los meses sucesivos de nueve horas.

Se ignora si la aceptarán los huelguistas. Los reunidos ignoraban los sucesos. Se asegura que un individuo que hizo el primer disparo se escondió en la calle de Palomeque, haciendo cinco disparos más. Una bala hirió a un guardia. La bala era blanda.

Se asegna que los detenidos pasan de treinta.

(POR TELÉFONO)

Confirmación de Barroso

Madrid 14 (4 t.) El ministro de la Gobernación ha confirmado el relato de los sucesos de Zaragoza anteriormente telegrafiado.

Pablo Iglesias y Alborno

El jefe de los socialistas y el diputado radical Alvaro de Alborno han visitado a Barroso para protestar de las cargas de la policía.

Barroso les contestó que la fuerza pública había cumplido con su deber ante los ataques de los huelguistas.

La solución

Se cree que hoy mismo quedará solucionada la huelga general, volviendo muchos obreros al trabajo.

Habla Barroso

Madrid 14 (9 n.) El ministro de la Gobernación, apenas supo la solución de la huelga, se apresuró a enterar a Canalejas y a los demás ministros.

También llamó por teléfono a García Prieto, enterándole de la solución.

Barroso se lamentaba de que haya dejado la huelga redimidos de discordia, por los sucesos ocurridos anoche.

Dijo que los heridos mejoran. Los detenidos son veinte y siete. Cree que hubo alguno que se encargó de fomentar los sucesos acaecidos.

Espera conocer todos los detalles verdad.

Precauciones.—Aspecto de la huelga

Al amanecer se nota que se han adoptado grandes precauciones. La guardia civil le ocupa todo.

En las afueras, las precauciones adoptadas son exageradísimas. No se ejercen coacciones.

Se trabaja igual que ayer. El aspecto que presenta la ciudad es el mismo que en los últimos días.

Actuaciones y detenciones

El juez y el fiscal, trabajan con gran actividad en las actuaciones. La guardia civil ha practicado nuevas detenciones, relacionadas con los sucesos de ayer.

Mas noticias

El abastecimiento en el mercado se ha realizado sin incidentes. Los centros obreros están atestados de huelguistas.

Llegaron más fuerzas de la benemérita, procedente de Huesca, Lérida y Teruel.

Los comercios han vuelto a abrir sus puertas.

Todos los detenidos por los sucesos de anoche fueron encarcelados en la madrugada.

Se sabe que muchos heridos y gran número de contusos fueron a curarse a sus domicilios por temor a la justicia.

Solución de la huelga

Las sociedades obreras, reunidas en su Centro, discutieron la fórmula de arreglo presentada por sus representantes y acordada por ellos y por los patronos.

Acabaron por aceptarla, después de infinidad de discursos pronunciados por distintos obreros.

En la reunión que hoy celebrarán en el Ayuntamiento será firmado el acuerdo por la junta formada por patronos, obreros y concejales.

La huelga puede considerarse actualmente terminada.

Los periódicos se comenzarán a publicar esta noche.

Los obreros también acordaron gestionar sean puestos en libertad sus compañeros detenidos anoche.

Los tipógrafos han celebrado una reunión para acordar volver nuevamente al trabajo.

Se forman pequeños grupos, que examinan las huellas que han hecho los proyectiles.

Al amanecer, las fuerzas de caballería y de artillería marcharon al campo a hacer ejercicios.

Seguramente, el lunes quedará restablecida la normalidad.

Firma del acta

En la reunión celebrada en el Ayuntamiento esta tarde ha quedado firmada el acta levantada con los acuerdos para la solución de la huelga.

Seguramente mañana se reanudarán los trabajos.

Elogios.—Registros

Se dedican calurosos elogios al alcalde y a los concejales por haber encontrado los medios de solucionar la huelga, después de once semanas que hacía se había declarado.

La policía practica registros y hace pesquisas con el fin de detener a varios caracterizados agitadores.

Los tipógrafos.—Acosados de sedición

Los obreros tipógrafos se han puesto en comunicación con las empresas de periódicos para anunciarles que están dispuestos para volver al trabajo.

Se dice que en la Puerta del Duque tres sujetos insultaron a la guardia civil.

Fueron detenidos en unión de otros diecinueve.

Se cree que pasarán a ser juzgados

por la jurisdicción militar, por estar acusados de sedición.

La fórmula.—Precauciones.—Los heridos

Los obreros han aceptado la fórmula para la solución de la huelga, previa votación en que han tomado parte los representantes de varios oficios.

Acordaron aceptar la fórmula, veinte contra dos.

Según las precauciones. Los carros que conducen pan, van custodiados por guardia civil.

Uno de los heridos curados en el Hospital, tiene catorce sablazos; otro tiene cuatro.

Ninguno está en estado gravísimo. Varios hay graves.

Al policía herido de un balazo, se le ha extraído la bala.

Su estado es satisfactorio.

Acuerdo definitivo

Se ha acordado definitivamente que el lunes quede levantado totalmente el paro general, volviendo todos los obreros a reanudar el trabajo en sus respectivos oficios.

Esta noche se celebrará un mitin para dar a conocer la solución.

La fórmula de solución

Madrid 15 (1 md.) La fórmula propuesta para la solución de la huelga indica la jornada de nueve horas y media hasta el 15 de Agosto y nueve horas durante tiempo indefinido.

Que los patronos reconozcan a sus obreros el libre derecho de asociación, como mejor les convenga.

Las horas extraordinarias se pagarán con un cincuenta por ciento de aumento.

Los patronos no despedirán a los obreros ni tomarán represalias así como tampoco los huelguistas harán manifestación de ninguna clase.

La libertad de los detenidos

Se ha nombrado una comisión para que gestione la libertad de los detenidos.

Júbilo

Al conocerse la solución de la huelga se propujo un enorme júbilo. El gobernador ha denegado el permiso para celebrar un mitin y dar cuenta en él de la solución ante el temor de que se reproduzcan los desórdenes.

FERROL

(POR TELEGRAMA)

Descarga de material

Madrid 14 (2 t.) Merced a las nuevas órdenes recibidas de Madrid, se procede en el Arsenal a la descarga del material de guerra recientemente embarcado.

La situación de Marruecos

(POR TELEGRAMA)

TÁNGER

Noticias de Casablanca

Madrid 14 (12 t.) Un viajero procedente de Casablanca, refiere que un soldado francés mató a tiros a un oficial y un suboficial, suicidándose después.

Fiebres infecciosas

Aumentan las fiebres infecciosas en el territorio de Ducala.

Silvestre

El teniente coronel Silvestre estuvo en Larache y poco después en Alcázar.

Después estuvo conferenciando con el coronel Prestamero.

Los franceses

Una columna de tropas de la Chanina a las órdenes del coronel Brauliere, ha acampado a orillas del río Ceufia.

Moinier, desde que llegó a Rabat, comunica con frecuencia con Brauliere.

Los Zaers estan impresionados con la marcha rápida de las columnas.

Se muestran desalentados, creyéndose que no opondrán resistencia al avance.

DE ALCÁZAR

Los franceses se extienden.—Nueva posición. Madrid 14 (2 t.)

Las tropas francesas han tomado una elevada posición en Yebel-Gaut, a la orilla izquierda del río Luccus y frente a Cudia Miel donde nosotros estamos establecidos.

Han empleado la artillería y construyen defensas.

Deserciones

De la mehallá francesa de Ben-Dahan desertaron cincuenta hombres pasando al tabor español.

El jefe de la fuerza trató de detenerlos y castigarlos, pero el kaid de nuestro tabor visitó y aconsejó que se abstuviera de causarles la menor molestia.

Consejos al sultán

Los franceses no cesan de aconsejar al sultán que envíe refuerzos para ocupar toda la orilla izquierda del Luccus.

ARCILA

El Raisuli en peligro

Sesenta montañeses de la tribu de Beniharos penetraron sigilosamente en la ciudad con las armas ocultas bajo las ropas.

Se distribuyeron, refugiándose en los santuarios y mezquitas.

El plan de los asaltantes era secuestrar al Raisuli, de acuerdo con los franceses que se quedaron fuera para atacar combinadamente en el momento oportuno.

El Raisuli tuvo confidencias y preparó sus gentes tomando posiciones estratégicas.

Fácilmente se apoderó de los conspiradores, aunque éstos se defendieron a tiros.

Los asaltantes que no perecieron quedaron encarcelados.

Témese se cometan represalias con este suceso.

Los elementos africanos han escrito a Tánger pidiendo venga a acampar al zoco de Garbia fuerzas de aquel tabor.

DE RABAT

Moinier sigue enfermo

Por continuar enfermo el general Moinier, se ha encargado el general Ditte de vigilar la zona de Rabat y el servicio de aprovisionamiento.

Moinier se ha tomado un plazo de descanso por tiempo indefinido.

Terminación de la campaña

Se asegura que a la mayor brevedad el general Ditte saldrá para Fez a pedir su venia al sultán y declarar terminada la campaña.

DE TÁNGER

Varias noticias

Moreaux recibió un pliego de Fez ordenándole se situara en sus fuerzas en la mitad del camino de Larache a Alcázar.

Cuando se disponía a hacerlo recibió un telegrama.

La salud de las tropas españolas en Alcázar y Larache es excelente. Marchó con rumbo a Cadiz el «Almirante Lobo».

Reclamación justificada

Los dueños del vapor «Monserrat» varado en la playa de Salo han presentado reclamación en la legación de Francia, por haber sido saqueados por las tropas francesas.

Los moros que lo vieron anteriormente lo habían respetado.

La mehallá Bagdadi

Se confirma aquí la llegada a Alcázar de una fuerte mehallá al mando del moro Bagdadi.

CÁDIZ

Con rumbo a Marruecos

Con relativa velocidad pasaron por delante de este puerto tres buques de guerra con dirección a la costa de Marruecos.

Se cree que fueran ingleses.

Manifestaciones de García Prieto. Dicen de San Sebastián que el ministro de Estado, hablando de la situación de Alcázar, ha dicho que hay que ponerse en guardia contra las exageraciones de la prensa francesa.

Esto ha falseado los incidentes ocurridos en Alcázar entre franceses y españoles.

Confirmó García Prieto que Fernández Silvestre marchó a Tanches desde donde vendrá a Madrid.

Informes de Prestamero

Madrid 12 (1 md.) El coronel Prestamero ha remitido informes al Gobierno español sobre la situación de Alcázar y Larache.

El alojamiento de las tropas en Alcázar se encuentra en perfecto estado sanitario.

Se hallan bien surtidos con abundantes víveres y municiones.

Los paseos que han realizado al mando de Fernández Silvestre, no han tenido la importancia que le atribuyen los periódicos extranjeros.

Solo han servido para ejercitarse e instruirse los soldados y muchos para conocer los alrededores de la población por donde antes circulaban los rebeldes.

Las tropas han regresado a la plaza, lo que prueba que no teníamos el propósito de ana nueva aventura.

Prestamero elogia la gestión de Fernández Silvestre al que calificó de bravo militar que reúne excelentes condiciones y todo el tacto y la prudencia necesarias para llevar nuestras operaciones a feliz éxito.

DE TETUÁN

Temporal de Levante.—Santiago

Reina en toda la región de Tetuán un fortísimo temporal de Levante.

La colonia española de esta plaza africana prepara grandes festejos para celebrar el día de Santiago.

San Sebastián

(POR TELEGRAMA)

Observaciones de Francia

Madrid 14 (10 n.) Las observaciones que el ministro de Negocios extranjeros francés ha dirigido al Gobierno español versan sobre la admisión en el tabor de policía de Larache del soldado desertor de la mehallá de Bendahar.

También se refiere la Nota enviada a la prohibición de que los soldados de dicha mehallá que van a Larache lleven armas.

Parece ser que el Gobierno español ha manifestado que ignora los hechos y que pedirá antecedentes; pero recordando en términos muy amistosos las reservas formuladas desde un principio sobre la inter-



Muebles y Novedades para Escritorios

Gran surtido en Muebles y Novedades prácticas

Pídase el Catálogo general N.º 8 (1911) a Guillermo Trüniger & C.º : Barcelona : Balmes, 7

Representante en provincia: D. Fernando Flores Rueda, Concepción, 17.—Cartagena.

vención de los instructores en el norte del río Lucus.

En la respuesta de España se asegura que no meditamos ninguna acción más arriba de Alcázar.

Firma regia

Por el ministro de jornada se ha presentado a la sanción regia las siguientes disposiciones:

Exceptuando de la fórmula de su- basta varias obras y el servicio de traslación de los penados de Ceuta a la península.

Admitiendo la dimisión que tenía presentada al delegado regio de primera enseñanza de Madrid, marqués de Retortillo.

Nombrando para sustituirle a Mendez Bejarano.

Nombrando presidente del Consejo de Obras a don Enrique Gadea.

Id. jefe de Sección a don Antonio Portuondo.

Y varios ascensos en el cuerpo de ingenieros.

Choque de automóviles.—Heridos

Madrid 15 (1 md.) En la carretera de la Concha el auto de Alfonso Martitegui guiado por José Martín, chocó contra un carro y un coche automóvil de Palacio que llevaba la valija del correo para Miramar.

Resultaron heridos dos empleados de las caballerizas.

El carro volcó, cogiendo a dos niños.

Todos los carruajes han resultado con averías.

BOLSA

(POR TELEGRAMA)

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior, Fin, Próximo, Amortizable, Banco, Editorial España, etc.

Cambios

Table with 2 columns: Location and Exchange Rate. Includes Francos, Libras, Exterior París.

Militar fallecido

(POR TELEGRAMA)

El capitán Tovar

Madrid 15 (1 md.) Ha fallecido el capitán de infantería don Antonio Tovar, hijo del general del mismo apellido.

Ha muerto el capitán Tovar a consecuencia de las heridas que le causaron los moros en la guerra del Rif.

El 14 de Julio

(POR TELEGRAMA)

En la embajada francesa

Madrid 15 (1 md.) En la embajada de Francia en Madrid se ha celebrado una recepción para conmemorar la fecha del 14 de Julio, toma de la Bastilla.

Por ausencia del embajador recibió a la colonia el consul general.

Pronunció un discurso recordando la gloriosa fecha que inició la libertad en Francia.

Los cafés París y Francés están adornados.

En ellos se celebrarán banquetes y otros festejos para conmemorar la gloriosa fecha.

Rodrigañez y Gasset

(POR TELEGRAMA)

Conferencia

Madrid 15 (1 md.) El ministro de Fomento ha celebrado una detenida conferencia con Rodrigañez.

En la entrevista trataron de algunos extremos del reglamento de caminos vecinales.

El formulario se enviará a los pueblos para que redacten las peticiones que tengan que hacer para la construcción de caminos.

PARIS

(POR TELEGRAMA)

Manifestación

París 14. Un centenar de «camelots», se dirigieron en manifestación tumultuosa al Bosque de Bolonia.

El público protestó arremetiendo contra ellos a palos y a puñetazos.

Intervino la policía realizando 50 detenciones.

Revista militar

En el hipódromo de Longchamp se ha celebrado una gran revista militar.

Asistieron Fallieres y el Gobierno en pleno,

CONSULTORIO médico quirúrgico de D. Ant.º GUILLAMON

P. de San Agustín (Lonja) 2.—MURCIA CONSULTA DE 9 A 10 GRATIS DE 10 A 12 PARTICULAR

Luchadumbre aclamó al presidente.

Tres dirigibles tripulados por oficiales de ejército evolucionaron entre continos aplausos de la concurrencia.

El embajador alemán y el ministro de Negocios conferenciaron en el hipódromo mientras se realizaban las pruebas.

Se cree que trataron detenidamente del desembarco realizado por los alemanes en Agadir.

Políticos de viaje

(POR TELEGRAMA)

Los conjuncionistas

Madrid 15 (1 md.) En el expreso han marchado a Barcelona Azcárate, Salvatella, Pardo Iglesias y Soriano, para asistir al mitin contra la guerra, que allí se celebrará el próximo domingo.

ORENSE

(POR TELEGRAMA)

Otra vez en España

Madrid 15 (1 md.) Dicen de Orense que por conducto fidedigno se sabe que cinco carbonarios armados, penetraron hasta Torneiros, pueblo situado a más de dos kilómetros de la frontera.

Se llevaron preso a un portugués refugiado en dicho pueblo.

Anie la protesta de los vecinos dijeron que los portugueses no le tenían miedo a nadie.

Puertollano

(POR TELEGRAMA)

Los huelguistas

Madrid 15 (1 md.) Los huelguistas de Puertollano continúan intransigentes.

Hoy formaron grandes grupos, que al parecer adoptaron una actitud amenazadora.

La guardia civil obligó a los grupos a disolverse.

Regreso

Ha regresado de Madrid el presidente de la sociedad obrera.

Tras la promesa del ministro de la Gobernación de que se enviará a Puertollano una comisión del Instituto de reformas sociales para que estudie el conflicto.

En caso preciso vendrá el ministro de Fomento.

Creese que se declarará toda aquella zona en estado de sitio para garantizar la libertad del trabajo.

Regalos de EL LIBERAL

Veraneo gratis en Torreveja

Lo que ofrecemos. El suscriptor, lector ó anunciante que posea el bono con el número igual al del premio mayor del segundo sorteo de Julio de 1911 de la Lotería Nacional, tendrá opción:

A los coches de ida y vuelta a las estaciones de Murcia y Torreveja; a cinco billetes, primera clase, ida y vuelta también, desde esta estación a la de Torreveja, sea cualquiera el destino del favorito; baños fríos, calientes, ropas, etc., para cinco personas, y una magnífica casa, en lo más céntrico de la población, para toda la temporada, hasta fin de Agosto.

Peró para que este regalo pueda ser útil, hasta para los mismos torrevejenes, daremos las siguientes facilidades: O todo lo ofrecido, ó esta otra combinación:

Los coches, aquí y allí. Los baños, por toda la temporada hasta fin de Agosto, y 250 pesetas

en metálico, en sustitución de la casa y los billetes del tren.

A elegir.

CONDICIONES Suscriptores de Murcia y Cartagena.

Presentando pagados en la Administración de EL LIBERAL, Crédito Público, 1, ó en Cartagena, Plaza de Prefumo, 10, los recibos de Junio, y satisfaciendo los meses de Julio, Agosto y Septiembre por los tres meses se entregarán DIEZ bonos de opción.

Y por cada trimestre más que se adelante de pago, se entregarán QUINCE bonos.

Suscriptores de la Región. Al suscriptor que presente, remita ó sea suscriptor en la Administración de EL LIBERAL, Crédito Público, 1, el recibo en el que estén incluidos los meses de Julio, Agosto y Septiembre tendrá derecho a DIEZ bonos de opción.

